

EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.

NOTAS

INÚTILES DE LA SEMANA

Decididamente, estamos dejados de la mano de Dios.

A una desgracia grande sucede otra mayor y pasa uno la vida con el alma en un hilo, porque en el cielo no hay mas que nubarrones negros, en el mar barcos deshechos y en la tierra ferro-carriles atrancados, vias cortadas, postes telegráficos caídos... y así todo por el estilo.

Por un lado la guerra desoladora, por otro el cólera que anda rondándonos, los ganados con viruela, los viñedos con filoxera...

¡Cuanto desastre!

Así es que los periódicos en toda la semana no han traído mas que noticias lastimosas y relaciones tristes.

Yo, agobiado por la lectura de tanta desdicha, he querido buscar alivio, dejando de leer esos papeles que dan cuenta de los sucesos al minuto y buscando siempre el lado sensacional, pero ¡ay de mí que he errado el golpe y donde pensaba hallar una fuente de consuelo he encontrado un nuevo manantial de amarguras.

Si; para echar fuera de mi imaginación las ideas tenebrosas de duelos y quebrantos de la prensa diaria, me agarré a una revista científica y allí, allí fué mi expiación.

Tortas y pan pintado son todas las malaventuras de que pueden hablarnos las hojas noticiarias, comparadas con el descubrimiento que me hizo conocer aquel cuaderno que hablaba de inventos estupendos y adelantos maravillosos.

¡Adelantos! Reniego de ellos si han de servirnos para enseñarnos cosas como la que acabo yo de saber.

Si; al no existir el microscopio on hubiéramos llegado al conocimiento... ¡vaya, lo diré! de que los duros de á veinte reales, llevan en sí, ademas de las cinco pesetas, una porcion de microbios dañinos que son la causa de la mayor parte de las enfermedades de que se conduce la humanidad.

Esa es, amables lectores, la última noticia que vivita y coleando ha salido de los laboratorios científicos.

Y díganme ustedes, con la mano puesta sobre el bolsillo del chaleco si no es mucho mas temible que las de ciclonas arrolladoras, caserios inundados, terraplenes hundidos, cosechas malogradas...

Porque en todo esto teníamos una confianza limitada, sabíamos que estaba expuesto á contrariedades y peligros... ¡pero que los duros de á veinte, aquellos en quienes fiábamos como segura defensa contra todo mal, nos resulten ahora traidores, es lo más grave que nos podía ocurrir!

¡Bueno está el mundo y el dinero! Pocos duros había ya y los pocos que había eran más difíciles de pasar que un toro de sentido, pero de esta hecha se va á extinguir la raza.

Porque cualquiera guarda ya en su poder una de estas piezas de plata sabiendo que por su blanca superficie se pasan millones de insectillos diminutos, sin otro objeto que el de hacer que nos dé la viruela, el tifus, el sarampion ó cualquier otro mortífero achaque.

No; hay que alejar todo lo posible de nosotros esos focos de infeccion que vistos sin lentes alegran el alma y examinados con los cristales de aumento revuelven el estómago.

Asusta pensar lo tranquilamente que hasta aquí han vivido las gentes que tienen grandes capitales y por otro lado consuela el saber que hay muchas gentes que no tienen un duro y están á salvo de sufrir la plaga de esos microbios de nuevo cuño.

Ahora si que se nos han cerrado todas las puertas.

Entre las inclemencias del tiempo,

las torpezas de la política y las revelaciones del microscopio cada día vamos de mal en peor.

¡Felices Adán y Eva que no conocieron en sus tiempos ni duros de ningun rey ni libros de ningun sabio!

Aquella tranquilidad hermosa se ha trocado en inquietud insufrible.

Hasta el punto de que aquello en que todos teníamos puestos los ojos, creyéndolo nuestra salvacion, es una especie de ciuita en rodajas que nos va envenenando la sangre y nos destruye.

Así es que habrá casos en que le demos á un pobre un perro chico de limosna, el infeliz nos diga segun uso —¡Dios se lo pague!— y resulte que por todo beneficio le hemos dado una pulmonia fulminante en la moneda.

Nada, que esto no puede seguir así, sobre todo por lo que se refiere á los duros de á veinte.

Esos, por orden del gobierno y como medida higiénica, deben ser recogidos enseguida.

Encargando de este peligroso servicio á algunas asociaciones benéficas.

Hágase así. Que... afortunadamente yo soy de la Cruz Roja.

Y echaré una mano.

M. Perni Garcia.

Desde Madrid

28 de Septiembre.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Las tormentas

Todavía continúan cursando las líneas telegráficas con escandalosa irregularidad, haciéndose notar, cada día mas la necesidad de poner al frente de la Direccion general de comunicaciones una persona peritísima, agena por completo á la política. Y conste que no lo digo precisamente por el Sr. Marqués de Lema, que hasta la hora presente no se ha hecho cargo del cargo que le han confiado, y solo se ha cuidado de cobrar su sueldo, interin ha estado desempeñando su puesto el Sr. Marqués de Vadillo subsecretario de Gobernacion.

Dimision

Me consta que la ha remitido á esa del cargo de oficial de la Brigada de Bomberos de esa capital nuestro amigo y paisano D. Santos Gonzalez Conde.

Exámenes

Nuestro amigo y paisano D. Virgilio Molina se examinó ayer de las asignaturas del primer año de la facultad de Derecho obteniendo un resultado altamente favorable en los exámenes, por cuyo motivo le damos la más cumplida enhorabuena.

Estreno

Esta noche á segunda hora se verificará en el teatro Eslava de una obra en un acto que lleva por título «El coche de Parla».

Toros

Los que se lidiarán el domingo en esta plaza corresponden á la vacada de Moreno Santa María y seran lidiados por Mazzantini, «Bombita» y «Villita», que tomará la alternativa de manos del primero de aquellos.

Conferencias

Las han celebrado esta tarde con el ministro de la Gobernacion los de Ultramar y Marina á fin de tratar de la salud pública y ocuparse en disponer lo concerniente á medidas sanitarias.

Funerales

Con gran suntuosidad se han verificado en la iglesia del Buen Suceso que ha estado severamente enlutada.

Presidió el duelo el ministro de Marina y asistieron todos sus compañeros residentes en Madrid y distinguidas representaciones de la Ar-

mada y de las armas generales y especiales de Guerra.

El acto ha resultado solemne.

Operacion financiera

Nuevamente se ocupó ayer el señor Cánovas en San Sebastian de la operacion de crédito que se va á realizar con el Banco de Paris.

Negó que hubiesen surgido dificultades, pues las negociaciones continuaban y tendrían resultado satisfactorio.

La operacion es de las llamadas de Tesorería, y para hacer esta, lo mismo que cuantas fuesen necesarias, está autorizado el Gobierno por las actuales Cortes.

No pudiendo pagar el gobierno con billetes de Banco de España las atenciones de la campaña de Cuba, ni los buques que se construyen en Inglaterra, ni los fusiles encargados á Alemania por la elevacion de los cambios, tiene que hacerlo en oro, y acuden á buscarlo en los mercados extranjeros en las mejores condiciones, prefiriendo á Paris, porque situado el oro en esa capital, se evita el que suban más los cambios.

El Banco de España no tiene oro para esta operacion, pues sus existencias en dicho metal las necesita para garantizar sus billetes.

Manifestó que el empréstito se hará más adelante, cuando esté pacificada la isla de Cuba, y que su objeto será el que se ha dicho: de consolidar la Deuda flotante.

Unidad conservadora

Uno de los más antiguos y beneméritos periódicos conservadores rompe ayer contra «...la tregua ministerial; la inactividad y desorden que reina en determinadas esferas oficiales; la pasividad de los consejeros de la Corona, que más que tales consejeros parecen secretarios del jefe del Gobierno, ó modestos empleados auxiliares del dignísimo ministro de la Guerra.»

Si siguen manifestándose estos alardes de fraternidad y de union entre los periódicos conservadores, vá á llegar un momento en que se imponga una intervencion para que no llegue la sangre al rio.

Boda

En breve se realizará la de nuestro paisano D. Eduardo Sanchez y Fernandez, sobrino del maestro Caballero, con la bella y distinguida señorita Doña Adela Ramos, hija de un bravo jefe de la Armada española.

Los Sres. de Fernandez Caballero serán padrinos de este enlace.

Coronas

Nuestro querido amigo y paisano D. Antonio Rubio está esperando que le envíen el surtido de coronas y santos para capilla, que con motivo de la proximidad de la fiesta de Todos los Santos ha pedido á las más acreditadas fábricas de Francia, Austria y Alemania.

Con todas ellas hará una exposicion en su lujoso establecimiento funerario de la Concepcion Jerónima, núm. 3, y como me ha ofrecido que he de verla, ya tendré ocasion de hablarle de ella.

E. Bermudez.

CURIOSIDADES

El velo de desposada de la princesa Elena

El velo que cubrió la gentil cabeza de la princesa Elena de Orleans el día de su casamiento con el duque Aosta, ha sido fabricado en Bayona y es uno de los más admirables modelos de la industria francesa.

Mide tres metros cincuenta centímetros de largo. Es de encaje de chantilly y blanco y está adornado en la parte inferior con una ancha franja de flores que sube en graciosa disminucion hasta resolverse en un ténue velillo hácia la parte que ha de ponerse en la cabeza.

El centro es de un solo tejido, pero desde la mitad de la franja, en direccion

de la cola, parten dos ramas que se cruzan á modo de medallón florido, que sirven como de marco al escudo de armas, de punto de Alenson.

En él se ve á un lado el blason de Aosta con la blanca cruz de Saboya sobre fondo de gules, bordeado de plata y gules y al otro el escudo de Francia con las tres flores de lis en campo de azul.

Los colores gules y azul están representados, segun las reglas de la heráldica, por medio de rayas caladas en diferentes sentidos, escrupulosamente reproducidas por las hábiles agujas de las obreras de Bayeme.

El conjunto está terminado por la corona de los príncipes de Saboya, en que los florones alternan con la cruz blanca.

E. Bermudez Vazquez.

Toros pasados por agua

ó

LA BRONCA NÚMERO UNO

Toma asiento el presidente señor Costa; salen las cuadrillas y de pronto la tempestad se cierne sobre nuestras cabezas.

Retumba el trueno pavoroso, marcando un redoble.

Brama el águila.

Y brama también el primer toro, que salta á la arena, «témido como la paloma del desierto».

Se muestra abanto, y «Parrao» le veroniquea; «Bonifa» le corre de extremo á extremo; los picadores «se dejan de caer» para que «Padilla» haga un buen quite, y quedan á beneficio de los buitres de la Rambla del Sordo dos penecos.

¡Cómo les daba á todos en la nariz, que habia que aprovechar los momentos!

«Bonifa» colgó al berrendo un par bueno, y la gente abre los paraguas.

No en honor al par, sino por mor de unas gotazas así como «cuernas». Romerito hace lo mismo, y el chubasco arrecia.

Bonifa repitió con otro par superior.

Y San Pedro suspende las hostilidades, en obsequio al Parrao.

Este, que agradeció la fineza, despachó al de Udaeta, de veinte pases, buenos los primeros, una estocada contraria y un descabello al segundo intento.

Palmas abajo y truenos con fuegos artificiales arriba.

Al salir el segundo, San Pedro levanta el tablacho ¡y alza, Dios, tu ira!

A la vanguardia de aquél diluvio venian unas piedras como habichuelas largas, y hombres y mujeres escalan el Gurugú de la plaza.

Los toreros se rebujan en sus capotes y el toro eleva contrito sus ojos al cielo, como diciendo:

—Tú me salvas.

Pero no le valieron coplas.

La gente no abandonaba el monte Ararat de las gradas, hasta que una hora después cesó el bombardeo.

Pero cuando cesó, algunos picadores abandonaron la plaza, no figurándose que quedaria el horno para rosquillas.

Parrao y Padilla tantearon el terreno y creyeron que echando arena podia continuar la lidia.

El presidente dió repetidas órdenes para que así se hiciera.

Pero no se hizo, porque no habia arena bastante.

Y trascurrió una hora que se pasó en subidas y bajadas de los toreros al palco presidencial.

El presidente consultó con el gobernador, que se hallaba en el palco inmediato, sobre el conflicto que se echaba encima y se acordó que con la poca arena que hubiera se taparan algunos de los charcos.

Y continuó la fiesta.

Entre Chiquito y Romerito colocaron tres pares y medio de palitros.

Y Padilla, que volvió á la plaza desde la fonda, mató al toro despues

de una regular faena, de una estocada ladeada, de otra buena y de un descabello, tras de varios intentos.

Y aquí surge el primer conflicto. Los picadores estaban en sus cuartos de la fonda, quitándose el jierro.

Y al no ver los caballos el público protestó del modo más ruidoso que se ha conocido.

A pesar de todo se manda echar el tercer toro á la arena, y la marejada aumenta de un modo imponente.

En esta situacion y cuando parte del público se dirigia airado hacia el palco de la autoridad, pidiendo con frases gordas, que se devolviera el importe de las entradas, «Parrao» se presentó en el anillo solo con un picador, lo cual contribuyó á exacerbar mas al público, que empezó á echar al ruedo todas las sillas, á golpear en las maderas, y á arrancar las barandillas de hierro de la grada cubierta, haciendo un lastimoso destrozo.

El aspecto de la plaza en estos momentos era indescriptible.

Los menos indignados abandonaban la plaza; en las mujeres se produjo un gran pánico.

El palco presidencial, el del gobernador, los inmediatos y el anchuron del pasillo en la parte de la fachada, estaban invadidos de espectadores que á grito herido protestaban y hacian reclamaciones á las autoridades por creerse defraudados y no encontrar justificado aquel desbarajuste.

Tales proporciones adquiria el tumulto, que el gobernador hizo subir á la guardia civil para despejar aquello.

Acallado esto, la fuerza se fué distribuyendo por los tendidos, sembrados de sillas, y poco á poco fué despejando la plaza, ayudada de las sombras de la noche, que ya se venia encima.

En la plaza no quedó mas que el toro vivo.

Bajo la impresion del momento, es difícil señalar quien ó quienes han sido los que dieron lugar á este monumental escándalo.

Lo que sí hemos de decir es que nunca debió ocurrir, porque esos conflictos deben resolverse de un modo ó de otro con decision, no dando lugar á que se agranden en la forma nunca vista aquí hasta ayer.

Despues de todo, lo que hay que lamentar es el destrozo hecho en la plaza, que no tiene culpa y en ninguna ocasion debe sufrir las consecuencias de la falta de prevision de la empresa ó la indecision en las autoridades allí presentes.

De desear es que no se repitan estos espectáculos.

Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY 30 DE SEPTIEMBRE.

San Jerónimo, San Leopoldo, San Honorio y Santos Victor, Urso y Antonino compañeros mártires.

El oficio y la misa de San Jerónimo.

VILA Y ALUMBRADO

Está hoy en la Merced por D. José Martínez Garcia.

CULTOS

En la Merced continua el Octavario á Ntra Sra. de las Mercedes, siendo hoy á devocion de D.ª Josefa Mora, en sufragio de su esposo D. José Martínez Garcia.

—En San Bartolomé todos los dias en el inmediato mes de Octubre á las siete y media de la mañana se celebrará la Santa Misa y á continuacion se recitara el Ejercicio del Rosario; y todos los domingos á las tres y media de la tarde se expondrá á S. D. M. y en ellos predicará de las excelencias del Santo Rosario el Sr. Cura de la parroquia.

Parroquia de San Nicolás

Mes consagrado á la Santísima Virgen del Rosario. Todos los dias á las 7 y media de la mañana se expondrá su Divina Magestad y á continuacion se dirá misa, rezándose durante ella el Santísimo Rosario, despues se dirá el ejercicio, terminando con la reserva.

Tanto el ejercicio como la misa seran

